

MONSEÑOR JACINTO VASQUEZ OCHOA

Nació en Tarqui, Huila, el 5 de noviembre de 1909, hijo de don Jacinto Vásquez y doña Sofía Ochoa, fue bautizado el 27 de marzo de 1910 en su pueblo natal, sus estudios primarios los realizó en la escuela urbana de Tarqui, de 1928 a 1932 estudio en el seminario menor de Garzón en la mesa de Elías, luego pasó al seminario mayor de Bogotá en 1933 para los estudios de filosofía y teología.

Ordenado sacerdote por monseñor Juan Manuel González Arbeláez obispo coadjutor de Bogotá, en la catedral primada de Colombia, el 3 de diciembre de 1939. Ocupó en la diócesis de Garzón los cargos de coadjutor de Campo Alegre y Neiva, rector del seminario menor en Garzón, párroco de la Jagua, Naranjal y Garzón. Era vicario general cuando fue preconizado obispo de El Espinal.

Designado primer obispo de El Espinal por el Papa Pío XII, el 18 de marzo de 1957, recibió su consagración episcopal en la catedral de Garzón el 28 de abril de 1957, por Monseñor Paolo Bertoli, tomó posesión de su sede episcopal el 9 de julio de 1957.

Por quebrantos de salud presentó renuncia de su cargo en 1972; la santa sede le nombró como obispo coadjutor a Monseñor Hernando Rojas Ramírez. El 12 de diciembre de 1974 se separa definitivamente del gobierno de la diócesis, retirándose a la vida privada en Garzón Huila, donde fallece el 21 de julio de 1980. Sus restos reposan en la catedral de El Espinal.

Las obras de monseñor Jacinto Vásquez Ochoa

En noviembre de 1957, fundó el primer boletín informativo: Boletín diocesano, órgano oficial del obispado del Espinal. Licencia No 0324 del ministerio de comunicaciones.

Instituyó el SUFRAGIO FRATERNAL DEL CLERO, por decreto N. 35 del 26 de febrero de 1958, por el cual al morir un sacerdote diocesano los que lo sobrevivían se obligaban libre y responsablemente a celebrar o mandar celebrar cada uno tres misas por el hermano sacerdote fallecido.

Constituyó la organización justicia y caridad JUSCA, en todas las parroquias decreto número 91 del 17 de marzo de 1960. Esta pastoral social tuvo su origen en la parroquia del Guamo.

Fundó la revista Guion Pastoral, con el lema: amor, unión, servicios sacerdotales, primer intento de tener una pastoral unificada, como fruto de la renovación pastoral del Concilio Vaticano II.

Fundó la escuela apostólica Pío XII en Alpujarra en (1959).

El 30 de mayo de 1959, por decreto N.70, funda el auxilio mutuo del clero.

Funda el seminario menor "la Providencia", en la sede diocesana. (1962).

Se erige la Casa Social Diocesana por decreto N. 18 del 15 de junio de 1970.

Funda en febrero de 1970, la revista PASTORAL, órgano oficial de la diócesis de El Espinal, con licencia Resolución N. 1017 del ministerio de comunicaciones.

Envió los primeros sacerdotes a estudiar a Roma, los presbíteros José María Sarmiento Pérez y Tilio Gutiérrez Jiménez, el 27 de septiembre de 1971.

Llegan comunidades religiosas femeninas a las parroquias más apartadas de la diócesis, como: Villarrica, Herrera y Ríoblanco.

Se distingue como prelado de honor el 24 de noviembre de 1963 a monseñor José Lucas Guzmán Briñez, vicario general.

También tiene lugar la gran misión de pacificación del Tolima. del 22 de julio al 7 de agosto de 1960.

Ordenaciones sacerdotales

1. Leonel Cifuentes Parra. Catedral Nuestra Señora del Rosario - 1 de mayo de 1960.
2. Tilio Gutiérrez Jiménez - Catedral Nuestra Señora del Rosario - 30 de julio de 1961.
3. Gabriel Quiroz Mejía - Catedral Nuestra Señora del Rosario - 30 de julio de 1961
4. Saul Bonilla Bonilla - Catedral Nuestra Señora del Rosario - 15 de agosto de 1962.
5. Germán Vargas Agudelo - Catedral Nuestra Señora del Rosario - 1 de noviembre de 1963.
6. Paul Lauwers - Catedral Nuestra Señora del Rosario - 1 de noviembre de 1963.
7. Jairo Méndez Pinzón. - Catedral Nuestra Señora del Rosario - 21 de noviembre de 1965.
8. Edgar Ocampo Moreno - Catedral Nuestra Señora del Rosario - 21 de noviembre de 1965.

9. José Saul Speck Duque - Catedral Nuestra Señora del Rosario - 21 de noviembre de 1965.
10. José Joaquín Sierra Moreno Catedral - Nuestra Señora del Rosario - 20 de noviembre de 1966.
11. Darío Martínez Amariles - Catedral Nuestra Señora del Rosario - 20 de noviembre de 1966.
12. Carlos Enrique Lozano Ortiz Catedral Nuestra Señora del Rosario - 19 noviembre de 1967.
13. Pedro Claver Mesa Ramírez - Catedral Nuestra Señora del Rosario - 19 de noviembre de 1967.
14. Manuel Adán Granada Rodríguez - Catedral 14 Nuestra Señora del Rosario - 24 de noviembre de 1968.
15. Evaristo Núñez Cardoso - Catedral Nuestra Señora del Rosario - 24 de noviembre de 1968.
16. Epifanio Herrera Camargo - Parroquia San Vicente de Paul (Icononzo) - 5 de diciembre de 1968.
17. Jesús Antonio Carvajal Cruz – Parroquia Nuestra Señora del Rosario de Chiquinquirá (Alpujarra)- 12 de diciembre de 1968.
18. Pastor Gallego Cardona - Catedral Nuestra Señora del Rosario - 27 de noviembre de 1969.
19. Jairo Gutiérrez Morales - Catedral Nuestra Señora del Rosario - 27 de noviembre de 1969.
20. Gustavo Montenegro Catedral Nuestra Señora del Rosario - 27 de noviembre de 1969.

21. Hernando Vargas M. Catedral Nuestra Señora del Rosario - 27 de noviembre de 1969.
22. Jorge Enrique Correal Ruiz - Catedral Nuestra Señora del Rosario - 22 de noviembre de 1970.
23. Ricaurte Guerra Jaramillo - Catedral Nuestra Señora del Rosario - 22 de noviembre de 1970.
24. Jorge Eliecer Florián Campos - Catedral Nuestra Señora del Rosario - 4 de diciembre de 1973.
25. Jesús Joaquín Martínez Triana Catedral Nuestra Señora del Rosario - 4 de diciembre de 1973.
26. Benito Moscoso Vargas - Catedral Nuestra Señora del Rosario - 4 diciembre de 1973.
27. Gonzalo Ramírez Gutiérrez - Catedral Nuestra Señora del Rosario - 4 de diciembre de 1973.
28. José Francisco Guzmán Correal – Catedral Nuestra Señora del Rosario - 3 de diciembre de 1974.
29. Elías Diab Yaffor - Catedral Nuestra Señora del Rosario - 3 de diciembre de 1974.
30. Argemiro Rodríguez González Catedral Nuestra Señora del Rosario - 3 de diciembre de 1974.

Parroquias creadas

1. Decreto 57 del 12 de enero de 1958. Por el cual se crea la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen de Saldaña. Primer párroco: Pbro. Jesús Emilio Dávila Reyes.

2. Decreto 78 del 30 de noviembre de 1959. Por el cual se crea la Parroquia de María Auxiliadora de Rioblanco. Primer párroco: Pbro. Hernando Cardoso Herrán.
3. Decreto 95 del 22 De agosto de 1960. Inmaculado Corazón de María de Planadas. Primer párroco: Pbro. Helí Ramírez Rodríguez.
4. Decreto 96 del 22 de agosto de 1960. Por el cual se erige la parroquia San José de Herrera Rioblanco. Primer párroco: Pbro. Luis Elías Orjuela Marulanda.
5. Decreto 150 del 02 de octubre de 1963. Por el cual se erige la parroquia de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro de la Arada Alpujarra. Primer párroco: Pbro. Luis Arturo Triviño Díaz.
6. Decreto 177 del 19 de diciembre de 1964. Por el cual se erige la parroquia de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro de Olaya Herrera Ortega. Primer párroco: Pbro. Oliverio Campos. (Vicario económico).
7. Decreto 236 del 24 de octubre de 1967. Por el cual se erige la parroquia de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro de tres Esquinas Cunday. Primer párroco: Pbro. Germán Vargas Agudelo.
8. Decreto 258. Santa Margarita María de Alacoque en el barrio del mismo nombre. Primero de mayo de 1969. Por el cual se erige en la sede diocesana, la parroquia párroco: Pbro. Hernando Cardoso Herrán.
9. Decreto 264 del 14 de noviembre de 1969. Por el cual se erige en la sede diocesana, la parroquia San Martín de Porres en el barrio Balcanes. Primer párroco: Pbro. José de Jesús Fernández Guzmán.

10. Decreto 296 del 03 de febrero de 1971. Por el cual se erige la parroquia, Sagrado Corazón de Jesús del Limón Chaparral. Primer párroco: Pbro. Gustavo Montenegro.

11. Decreto 303 del 13 de febrero de 1971. Por el cual se erige la parroquia Nuestra Señora del Carmen de Castilla - Coyaima. Primer párroco: Pbro. Luis Antonio Palma Cárdenas.

12. Decreto 304 del 30 de octubre de 1970. Por el cual se erige en la sede diocesana, la parroquia San Rafael Arcángel. Primer párroco: Pbro. Carlos Lozano Ortiz.

13. Decreto 330 del 9 de mayo de 1972. Por el cual se erige la parroquia de los Alpes y San Pablo - Cunday. Primer párroco: Pbro. Ricardo Hernández Kunser.